

ANTIGUO GABINETE DE ELECTRICIDAD MÉDICA Y MASAJE VIBRATORIO

RAYOS X

Corrientes de alta frecuencia

J. PERÉ RALUY, Médico Homeópata.

Consultas de 11 a 1. Calle Gracia, 17.

Servicio Telegráfico

DE LA VOZ DE MENORCA

(Conferencias telegráficas de nuestro corresponsal en Barcelona)

La guerra europea

Noticias y comentarios

Barcelona 10, 6'15.

La proclama del sultán

Burdeos.—La proclama dirigida por el sultán de Marruecos a las tropas africanas que pelean en Francia ha producido un efecto extraordinario.

La impresión del señor Poincaré es gratísima y así lo ha teleografiado al sultán a quien el presidente de la República significa su gratitud.

El sultán ha contestado:

«Debemos agradecer a la noble nación que nos presta generosa su leal ayuda. Nuestros países son hoy un solo, las victorias de Francia las consideramos como nuestras».

El sultán termina con la expresión de fervientes votos para que Francia triunfe.

Por la disciplina

El ministro de la guerra francés ha teleografiado a las autoridades militares de los departamentos para que los reservistas de guarnición en las poblaciones cumplan el servicio como los que están en activo.

Se encarga que a todo trance se haga recuperar a los reservistas los hábitos militares que se pierden algún tiempo después del licenciamiento.

Previénese así mismo que en los actos del servicio interior de los cuarteles no se tolere la menor negligencia, que no se permita a los soldados que vistan de paisano, ni que duerman en casas particulares.

Téngase siempre en cuenta, dice la circular del ministro, que todos los militares se deben a la Patria sin distinciones ni preferencias de ninguna clase.

Parálisis progresivas

Continúa la parálisis del emperador de Austria. Las fuerzas de Francisco José menguan visiblemente, hasta el punto de que el viejo soberano ha perdido el conocimiento y no puede ya moverse; es como una masa inerte.

La noticia se oculta al pueblo austriaco por temor de que estallen sublevaciones contra el partido militar que inició la configuración europea y es el primer culpable de la guerra.

Posibles tumultos

Se teme que en Alemania se produzcan tumultos provocados por los huelguistas forzosos.

La paralización de las industrias en Alemania planteó un conflicto tremendo que ha tomado caracteres gravísimos.

Se registran cuantiosas pérdidas y se siente ya la opresión por los ahogos económicos.

La situación es grave y abocada a desórdenes y perturbaciones que pueden acudir fuertemente a la vida nacional.

Reservistas alemanes

Han llegado a Bruselas los reservistas

rand, diciéndole que el ejército británico se muestra muy dichoso de cooperar con su acción en la actual contienda.

Están orgullosos de su elevada tarea de prestar apoyo a Francia, la cual puede contar con entera confianza con los ingleses.

Una proclama del Rey de Inglaterra

Telegrafían de Londres dando cuenta de que el Rey Jorge de Inglaterra ha dirigido a todos los pueblos de sus dominios una enérgica proclama.

Dice en ella lo siguiente:

«Yo no he buscado el actual conflicto europeo, sino que, por el contrario; mi voto ha estado siempre decididamente al lado de la paz.»

Mis ministros se han esforzado lealmente para evitar que estallara la conflagración, de la cual permanecí alejado hasta que hubo quien desafió a mi reino en los compromisos que había adquirido.

La neutralidad de Bélgica fué violada y la nación francesa amenazada.

Si yo hubiese permanecido impasible ante ello, hubiera significado el sacrificio de mi honor y la destrucción de las libertades y de las ideas de humanidad.

Siéntome muy dichoso de poder demostrar a la faz del mundo que mis pueblos están dispuestos a perseverar en la defensa de una justa causa».

Termina la proclama haciendo grandes elogios de los príncipes indios que han ofrecido tesoros a Inglaterra para los gastos de la guerra.

Barcelona 10, 21'30.

Los radicales

El sábado próximo se reunirá la Junta Directiva del partido radical de Barcelona, para tratar de la agresión realizada contra su jefe don Alejandro Lerroux y ver el medio de hacer patente su protesta.

Tratará luego dicha Junta de fijar la actitud del partido con respecto a la situación actual de España y al conflicto europeo.

Consejo de ministros

Esta mañana, como jueves, se ha celebrado en Palacio el acostumbrado Consejo de Ministros, bajo la presidencia de don Altonso.

El señor Dato ha pronunciado ante el Rey el discurso resumen de los acontecimientos desarrollados últimamente.

Leyó varios telegramas del extranjero.

Se extendió en largas consideraciones respecto a la marcha general de la guerra.

Ocupase luego de los principales asuntos extranjera.

Trató del acuerdo de las potencias aliadas de no hacer la paz aisladamente, sino puestas de acuerdo entre sí, y dijo que este acuerdo es de gran trascendencia.

Los momentos actuales son verdaderamente críticos.

Se ocupó el señor Dato del aspecto económico de la campaña, apuntando el temor de que esta acabe por impotencia económica de los beligerantes.

Estudió las repercusiones que la guerra tiene en España, afirmando que nos vamos defendiendo admirablemente.

El Banco de España facilita recursos, salvando muchas situaciones.

Dió cuenta también de los elogios que ha recibido por nuestra situación de neutralidad, afirmando que está dispuesto a mantenerla hasta el fin.

Para contribuir a resolver la crítica situación de muchos obreros que se han quedado sin trabajo, emprenderemos diversas obras públicas, se continuarán las que ya están empezadas y se reanudarán las que fueron suspendidas.

El magno problema, según el señor Dato, al cual se ha de atender continuamente, es el que se refiere a las subsistencias.

Explicó los medios que al efecto se han adoptado para que en ninguna parte faltan artículos de primera necesidad.

Tenemos víveres y carbón por muchos meses, según el señor Dato.

Ni los pueblos españoles sentirán los efectos del hambre ni se paralizarán las industrias.

Al final del Consejo habló el Jefe del Gobierno de mensajes que ha dirigido la mancomunidad catalana, afirmando que el Gobierno se halla atento para defender los intereses de las provincias, anticipándose en mucho a las peticiones que se le dirigen. Los expedientes puestos a la firma del Rey carecen de interés.

El Rey

Don Alfonso, una vez terminado el Consejo de Ministros, marchó a San Sebastián.

La próxima semana se dará por terminada la jornada veraniega.

Una reunión

Mañana, viernes, se reunirá el Consejo de Estado para estudiar la concesión de varios créditos de los ministerios de Fomento y de la Guerra.

Entre Dato y Lema

El Jefe del Gobierno telefonó al ministro de Estado, comunicándole el resultado del Consejo en Palacio.

Luego le pidió noticias de la guerra, contestando el señor marqués de Lema que no tiene ninguna que revista verdadero interés, añadiendo que esperaba detalles de la gran batalla que se está librando en Verdun.

El resultado de esta batalla, añadió el señor Dato, hará entrar la campaña en una nueva fase.

Nota oficial francesa

En París se ha publicado una nota oficial dando cuenta de que en todo el frente de los aliados los alemanes parece que esquivan la ofensiva.

La situación del ejército francés ha mejorado notablemente.

No puede prejuzgarse el resultado final de la batalla, que se desarrolla en una extensión de varios centenares de kilómetros.

Los alemanes encuentran bastantes dificultades para aprovisionarse.

El ejército inglés ha logrado pasar el Marne, haciendo retroceder al enemigo unos cuarenta kilómetros.

De todas partes

El Consejo de ministros ha acordado que todos los individuos del ejército que fueron rebajados o exceptuados del servicio activo sufran un nuevo reconocimiento médico.

El obispo de Strasburgo ha excomulgado al párraco de Waterlé porque abandonó a los feligreses refugiándose en Francia.

Telegrafían de San Petersburgo diciendo que en Salónica unos malhechores arrojaron varias bombas que destruyeron la línea de ferrocarril por donde debía pasar un convoy. Los rusos han capturado un dirigible alemán con treinta tripulantes.

También capturaron un aeroplano tripulado por un coronel austriaco.

Operaciones en Oriente

La caballería rusa se precipitó sobre grandes trenes de austriacos que se dirigían a Lublin, haciendo muchos prisioneros.

Sigue la retirada de las columnas austriacas.

En la izquierda del Vístula se ha entablado una gran batalla.

Han llegado refuerzos alemanes.

La artillería rusa causa estragos.

En la Prusia oriental siguen librándose continuas escaramuzas.

Habla el canciller

El canciller alemán ha dirigido una larga requisitoria a la prensa norteamericana.

Es una cañinaria furibunda contra la política inglesa. Acusa a los británicos de envidiosos del desarrollo económico, industrial y militar de Alemania.

Afirma el documento que Inglaterra provocó el conflicto que hoy se resuelve por la fuerza y asegura que Alemania asumirá la responsabilidad de su conducta.

Si los alemanes incendiaron pueblos belgas, dice el canciller, fué porque hubo mujeres de aquel país que sacaron los ojos y cortaron el cuello a soldados en las casas particulares.

Según el modo especial de entender la justicia los militaristas tudescos, estos hechos atribuidos a un número mayor o menor de mujeres son

motivo racional para pasar a cuchillo e incendiar pueblos enteros.

Para terminar, el canciller hace presente que el Kaiser autoriza sus declaraciones y que Alemania tiene plena confianza en los sentimientos de justicia de los Estados Unidos.

Lucha aero-terrestre

Comunican desde Tokio que dos dirigibles japoneses arrojaron bombas sobre la colonia alemana de Tsingtao (China). Se proponían un doble objetivo militar: destruir una estación radiotelegráfica y causar daños en el cuartel general alemán.

Los germanos hicieron fuego sobre los aerostatos japoneses.

A una de estas aeronaves le alcanzaron quince proyectiles que no le impidieron navegar y regresar con el otro dirigible al punto de partida.

Ingleses y rusos en Francia

Por otro conducto llega la noticia del desembarco de tropas rusas en Francia. Comunican desde Londres que el señor Beresford ha participado al gobierno que ha terminado el desembarco de ingleses y rusos en Francia.

Parte de esos contingentes ocuparán la frontera franco-belga. Los demás reforzarán los ejércitos mandados por los generales Pau y Liautey.

Gestiones pacifistas

En Londres se dice que, según sea el resultado de la gran batalla de la línea de Verdun, se harán a los beligerantes proposiciones de paz.

Estas gestiones las iniciará una potencia intermediaria.

Se calla el nombre de esta, pero se supone que será la República norteamericana.

Por tierras húngaras

Informaciones transmitidas desde Londres dicen que las tropas rusas que invaden la Hungría han traspasado ya la cordillera de los Kárpates.

Estos ejércitos avanzan por el interior de Hungría sin encontrar apenas resistencia.

Después de tomar la fortaleza de Kaschan los moscovitas marchan sobre Budapest.

La campaña en Hungría será rápida.

Rusos y alemanes

En la Prusia oriental los alemanes se limitan a una simple defensiva para contener al enemigo que avanza.

Los del Kaiser no contra atacan ni organizan movimientos de reacción ofensiva. Se limitan a defenderse.

De Barcelona

Los banqueros y bolsistas de Barcelona han llegado a un acuerdo que se considera intangible y legal, como es el de que los cambios los fije el casino mercantil.

En Barcelona han sido detenidos muchos turcos indocumentados. La falta de un cónsul de dicha nación es causa de que los otomanos no puedan procurarse un pasaporte.

Las fuerzas rusas en Francia

Con referencia a un marino extranjero que salió de Cardiff el día veinte y ocho de Agosto último y con el cual hemos tenido ocasión de hablar, podemos decir que el día 27 de dicho mes desembarcaron en Escocia, procedentes de Archangel (Rusia), contingentes rusos en número de ochenta mil hombres. Para evitar los peligros que ofrece la navegación por el mar del Norte, a causa de las minas submarinas, dichas fuerzas fueron transportadas, por tierra, desde Escocia a Dover y desde este puerto a Francia, a través del Canal de la Mancha.

Esto explica los telegramas de nuestro servicio particular, que hemos publicado estos días, dando cuenta de haber desembarcado tropas rusas en Francia y de haber desfilado por las calles de París.

PERDIDA.—El miércoles, por la noche, en la calle Deyá se extravió una sortija de oro. Se gratificará con 15 pesetas a la persona que la entregue en esta imprenta.

Tipografía Mahonesa, calle Nueva, Mahón